

Jahresbericht 2022

Arbeitskreis Kulturwerkstatt Fränkische Schweiz in Morschreuth

Das erste „normale“ Kursjahr nach den beiden Ausfalljahren, geschuldet der Coronapandemie, begann verhalten und war von etlichen Ausfällen gezeichnet.

Geplant waren 23 Kurse. 17 verschiedene Themen beinhaltete unser Programm:

- Kreatives Malen - 15
- Textiles Gestalten - 4
- Handwerkliches Gestalten - 1
- Naturerlebnis - 2
- Brauchtum - 1

Kursthema	Anzahl der Kurse	Kursleitung
Acrylmalen	2	Marianne Wohnhas
Malerische Bildgestaltung mit Acryl	3	Bonny Schuhmann
Acryl-Workshop	1	Erika Strigl
Aquarellmalen	2	Renate Knöttner
Malen auf Glas	2	Johanna Kulzer
Kunstvoll Eier bemalen	2	Erika Strigl
Malen auf Holz – Tradition & dekorativ	2	Erika Strigl
Kalligraphisch gestalten	1	Andrea Renner
Korbflechten	1	Heinz Krügel
Trachtennähkurs: Bluse	1	Marianne Bogner
Trachtennähkurs: Schürze	1	Marianne Bogner
Trachtennähkurs: Rock	1	Marianne Bogner
Patchwork	1	Sabine Aly
Kräuterführung im Frühjahr	1	Rosi Körner
Kräuterführung im Sommer	1	Rosi Körner
Heimisches Räuchern	1	Rosi Körner

Ein Blick auf die Statistik:

Kursbesuche 2022	144	(2021 = 97 / 2020 = 87)
Übernachtungen in Morschreuth	263	(2021 = 174 / 2020 = 36)

Die Teilnehmer sind vorsichtig geworden und warten ab, was leider 10 Ausfälle zur Folge hatte. 6 Angebote betraf das Trachtennähen. Trotz allem ist ein Anstieg zu vermerken. Zum wiederholten Male waren die Leiterinnen bereit ihr Angebot mit einer kleinen Gruppe zu veranstalten und verzichteten auf einen Teil ihres Honorars. Vielen Dank für dieses Entgegenkommen und Engagement.

Eine erneute Auflage erschwerte die Durchführung unserer Kurse - die Temperaturreduzierung auf 19°. 6-8 Stunden Aufenthalt bei sitzender Tätigkeit (malen, nähen, flechten) machte es uns nicht leicht die Teilnehmer zu motivieren und bei Laune zu halten. Einige Abmeldungen waren die Folge.

Frau Renate Knöttner (Aquarellkurse) und Frau Marianne Wohnhas (Acrylmalen) schieden in diesem Jahr nach 13 Jahren erfolgreicher Durchführung aus dem Kursbetrieb aus.

Für einen Einblick in die Tätigkeit der Kursleiterinnen im folgenden ein paar Zahlen.

In 60 Kursen hat beispielsweise Frau Knöttner ca. 6000 Bilder von 600 Teilnehmern mit gekonnten Pinselstrichen verschönert. Beiden sei der „Kursleiterruhestand“ gegönnt. Wir wünschen den Damen alles Gute für das zukünftige Leben, verbunden mit einem herzlichen Dank für den jahrelangen, zuverlässigen und kompetenten Einsatz.

Bei der Verabschiedung war Herr Bürgermeister Zimmermann aus Gößweinstein und Frau Cavallaro von der VHS Forchheim anwesend.



Frau Veronika Klassmann (Aquarell für Anfänger), Frau Andrea Renner (Acryl) und Herr Hans-Dieter Heinrich (Aquarell für Fortgeschrittene) bereichern das Kursangebot 2023.

Die ausführlichen Kursangebote mit den detaillierten Beschreibungen, Kurszeiten und -gebühren entnehmen Sie bitte unserer Internetseite: www.fsv-ev.de/kulturwerkstatt. Auf diesen Seiten werden Sie zuverlässig über Ausfälle informiert, das Angebot ist stets auf dem aktuellen Stand.



Kursstart 2023 ist der 27. Februar. Anmeldungen über die VHS Forchheim sind **ab 31. Januar** telefonisch möglich (Tel. 09191-861060) oder online unter: www.vhs-forchheim.de.

Die Kooperation mit der VHS Forchheim besteht seit 2015. Die Mitarbeiter stehen immer für Problemlösungen und Fragen zur Verfügung. Außerdem erledigen sie die gesamte finanzielle Abwicklung (Honorare für Kursleiter, Gebühren der Teilnehmer). Weiterhin übernehmen sie die Veröffentlichungen in den Semesterheften und auf der VHS Internetseite.

Zusätzlich zu den gewohnten Präsentationen (siehe Berichte der letzten Jahre) habe ich 2022 in Absprache mit der VHS einen Zugang zu den Veröffentlichungen im FOKUS erhalten. Unsere Kurse erscheinen jahreszeitbezogen im Heft, als auch auf der Internetseite.

Herzlichen Dank an die Kursleiterinnen, die mir zur Seite stehen und ihre interessanten Kursthemen anbieten; die Reinigungskraft in Morschreuth, die perfekt die Hygienevorlagen umsetzt (vielen Dank dafür); die Dorfgemeinschaft, die uns immer den gesamten Raum zur Verfügung stellt und wir somit genügend Abstand gewährleisten konnten (herzlichen Dank).

Verantwortlich für den Arbeitskreis Kulturwerkstatt Fränkische Schweiz in Kooperation mit der VHS des Landkreises Forchheim

Erika Strigl